

# Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 131

27. April 2010

- Anwesende: Jan Beisenkamp, Jens Betz, Elisabeth Böhmer, Andreas Ebert, Daniel Fuchs, Andrej Gelenberg, Diana Howey, Gülşah Ibas, Dino Kussy, Markus Künne, Martin Matzat, Robert Niehage, Marie Reitz, Ramin Roham-Pour, Felix Schäfer, Fabian Schlenz, Tristan Skudlik, Dennis Spyra, Christoph Stahl, Manuel Sträßer, Henning Timm
- Verspätet: David Kampmann
- Für diese Vorlesungszeit entschuldigt: Christine Yvonne Bergemann, Mark Brockmann, Sascha Kwiatkowski
- Für diese Sitzung entschuldigt: Gerrit Buse
- Abwesend: Anke Arndt, Michael Gajda,
- Gäste: Dennis Kühn, Stefan Poggenpohl
- Sitzungsleitung: Felix Schäfer
- Protokoll: Markus Künne

## Inhaltsverzeichnis

<b>1 Begrüßung</b>	<b>2</b>
<b>2 Protokoll</b>	<b>2</b>
<b>3 Post</b>	<b>2</b>
<b>4 Mails</b>	<b>2</b>
<b>5 Berichte</b>	<b>2</b>
<b>6 VeSt / Lernräume</b>	<b>3</b>
<b>7 Kaffeemaschine</b>	<b>4</b>
<b>8 FSRK / Fachschaftenliste</b>	<b>4</b>
<b>9 FVV</b>	<b>4</b>
<b>10 Newsletter</b>	<b>5</b>
<b>11 Sonstiges</b>	<b>5</b>

# 1 Begrüßung

Felix begrüßt die Anwesenden

# 2 Protokoll

Protokoll 130: Keine Einwände → Wird veröffentlicht

# 3 Post

(keine nennenswerte Post)

# 4 Mails

- Gerrit: Sofas müssen spätestens nächste Woche abgeholt werden
- PG-Infoveranstaltung ist am Mittwoch, den 12. Mai 2010 14:00-16:00. Es wird noch jemand aus dem FSR gesucht, der ein paar Worte für den FSR spricht. Daniel Fuchs meldet sich freiwillig. Für diesen Vortrag sind zehn Minuten eingeplant. Die Veranstaltung soll auch im Newsletter angekündigt werden.
- Umfrage zum Masterstudium in Holland
- Anfrage: Science Slam Dortmund → Soll auch im Newsletter angekündigt werden.
- Gewünscht: Stellungnahme zu Studienkoordinatorstellen

*Ankunft: David Kampmann (14:22)*

# 5 Berichte

- David ist zur FVV nicht anwesend und plant auch nicht, sich zur Wiederwahl zu stellen
- Wir haben ein "neues" Faxgerät (Spende, wurde inzwischen entstaubt). Dieses verwendet Thermotransfertechnik und kann somit nicht eintrocknen
- Das für den 27. April geplante Treffen mit Frau Kern-Isberner ist ausgefallen.
- Wir sollten nochmal daran erinnern, dass nach der FVV ein Grillen stattfindet → Wird in den Newsletter aufgenommen
- Bisher gibt es noch zu wenig Helfer für die Real-IT-y (Mittwoch, 16. Mai 2010 ab 9:00 Uhr). Es werden noch dringend Helfer gesucht.
- FSRK hat stattgefunden. Die nächste FSRK (2. Juni 2010) wird vom AStA veranstaltet und von der Fachschaft Informatik unterstützt - andere Fachschaften sind offenbar nicht so grillfähig, haben sich zumindest nicht zur Grillunterstützung gemeldet
- Bezahlbare und brauchbare Whiteboardlöcher sind offenbar nicht so einfach zu finden. Die Recherchen führten bisher nur zu sehr teuren Angeboten.

## 6 VeSt / Lernräume

- Lernraumbelegungsumfrage:
  - Diese Umfrage scheint mehr oder weniger im Sand verlaufen zu sein. Es gibt kaum Zählungen und auch kaum brauchbare Zählzettel.
  - Frage: Wie könnte man eine zukünftige Umfrage besser gestalten?
  - Kritik: Es war hinderlich, dass man die Zettel immer erst abholen und später im Büro wieder abgeben musste. Ein direktes Auslegen in den Räumen wäre sinnvoller gewesen.
  - Vorschlag: Wir sollten einfach mal ein etwas weniger restriktives Verfahren ausprobieren und schauen, welche Daten zurückkommen
  - Meinungsbild:
    - \* “Wer findet, wir sollten Zählungen veranstalten?": 11
    - \* “Wer hält weitere Zählungen für unsinnig?": 2
    - \* “Enthaltung?": 11
  - Gibt es größere Einwände dagegen, die Zählungen fortzusetzen, jedoch mit erheblich weniger Restriktionen → Es gibt keine Einwände
  - Meinungsbild zu Vorschlag:
    - Wir überlassen es Robert, sich weiter in seinem Ermessen (z.B. Webformular, direkte Auslage der Zettel) um die Umfrage zu kümmern.
    - \* “Wer ist dafür?": 21
    - \* “Wer ist dagegen?": 0
    - \* “Enthaltung": 2
- Es werden offenbar immer mehr Räume (beispielsweise in OH14) als Lernräume freigegeben
- Neues Gebäude:
  - Es soll ein neues Gebäude errichtet werden. Es wurde in der VeSt <sup>1</sup> schon überlegt, ob man dort direkt Lernräume einplanen könnte.
  - Es gibt nun konkrete Zahlen für die Kosten von Lernräumen: Bau etwa 3300€ bis 3400€ pro Quadratmeter. Laufende Kosten: 10€ pro Quadratmeter pro Monat (Instandhaltung, Heizung, Reinigung)
  - Andere Fakultäten haben sich bereits dazu entschieden, Mittel für Lernräume zu investieren
  - Sollten wir uns dafür entscheiden, viele Mittel für Lernräume zu investieren, würden andere Investitionen von Studiengebühren in dem Finanzzeitraum sehr kurz kommen.
  - Zweifel, ob die Räume nicht schon nach kurzer Zeit zu regulären Büros erklärt werden könnten. Angeblich bekämen wir eine Zusicherung, dass die Räume auch dauerhaft Lernräume bleiben.
  - Zweifel, ob in dem Falle nicht einfach andere Lernräume gestrichen werden würden (“sind ja genug da”). Allerdings hätten wir auch ohne neue Lernräume keine Garantie, dass die alten erhalten bleiben würden.
  - Hypothetischer Fall: Angenommen, Studiengebühren fallen weg - könnte man die Räume dann noch weiterhin halten oder würden sie dann einfach an die Uni übergeben werden müssen?
  - In diesem Punkt ist ein Stimmungsbild der Studierenden erwünscht → Somit wird der Punkt auf der FVV angesprochen.

---

<sup>1</sup>VeSt = Kommission für die Verwendung von Studienbeiträgen

- Um eine zeitintensive Diskussion auf der FVV zu vermeiden, soll das Thema per Newsletter angekündigt werden.

*Abgang: Tristan Skudlik (14:58)*

## 7 Kaffeemaschine

- (Siehe hierzu auch Protokoll 130, Punkt 6, Unterpunkt “Kaffeemaschine”)
- Marie hat ein Angebot herausgesucht: Melitta MT170, preislich liegt diese bei etwa 220 €
- Es wäre sinnvoll, direkt eine zweite Kaffeekanne anzuschaffen. Damit könnte man schon Reservekaffee kochen, bevor der vorher gekochte vollständig aufgebraucht ist.
- Thermoskanne muss nicht unbedingt spülmaschinenfest sein. Damit länge der Preis auch weit unter einhundert Euro.
- In zwei Wochen (erste Sitzung nach der FVV) sollen unter diesem Kriterium neue Preise vorgelegt werden.

## 8 FSRK / Fachschaftenliste

- Die Liste (Partei) ist nun gegründet.
- Sie soll sich aus FSRlern der verschiedenen Fachschaften zusammensetzen, um besonders studentennah zu sein.
- Wir haben einen Fragebogen zugeschickt bekommen. Dieser soll zusammen mit Studierenden ausgefüllt werden.
- Interessierte Studierende können sich den Fragebogen im FSR-Büro abholen.

## 9 FVV

- Wahl:
  - Vorbereitungen für die Wahlzettel sind noch nicht abgeschlossen. Eventuell müssen für das neue Wahlverfahren neue Wahlzettel gedruckt werden. Dino will sich um die Wahlzettel kümmern.
  - Es wird eine Wiki-Seite im Tracker angelegt werden. Dort soll jeder FSRler eintragen, welche Fachschafts-relevante Aktivitäten er in der letzten Amtszeit geleistet hat. Somit wäre eine persönliche Vorstellung auf der FVV nicht mehr nötig und die Wahl könnte beschleunigt werden. Zudem ist die Wahl in Abwesenheit erheblich einfacher.
  - Bedenken: Die Persönliche Vorstellung sei besser. Die Wahl in Abwesenheit ist nunmal etwas problematisch.
  - Auch sind Leute, die sich erstmalig zur Wahl stellen, benachteiligt.
  - Meinungsbild:
    - \* “Wer ist für vorbereitete Folien mit bisheriger Aktivität”: 9
    - \* “Dagegen”: 6
    - \* “Enthaltung”: 8
- Ramin kümmert sich darum, Grillkohle und Würsten für das Grillen nach der FVV einzukaufen.

- Damit wäre dies auch ein echtes “Fachschaftsgrillen”.

- Finanzbeschluss:

Der FSR stellt Ramin Roham-Pour bis zu 100 Euro für den Kauf von Grillverbrauchsmaterialien zur Verfügung.

17/2/1 J/N/E

Somit wird Ramin das Geld zur Verfügung gestellt

## 10 Newsletter

- Grillen nach der FVV. Tristan bietet wieder die “Currywurst des Todes” an.
- Fachschaften.org - Tracker
- Lernräume aus Studiengebühren (Robert)
- PG-Vorstellung (Mittwoch, 12. Mai 2010)
- Science Slam
- O-Phasenfilm (Elly)

## 11 Sonstiges

- Campuslauf (Mitte Mai): Es wird angefragt, ob es eine Fachschafts-Gruppe gibt → Empfehlung: Über fsinfo-Studis nachfragen.
- Das Taschenregal im Büro ist zur Zeit sehr mit anderen Dingen belegt. Dieses Sonstiges soll aus dem Regal verschwinden!  
Problem: Für einige Dinge fehlt an anderen Stellen der Platz (generelles Raumproblem)

*Abgang: Fabian (15:40)*

*Die Sitzung wird geschlossen (15:45)*